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９月９日、なすまどか議員

が一般質問を行い、国民健康

保険や市庁舎建て替えなどの

問題について質しました。 

詳細は以下の通りです。 

 

 

【
控
え
室
か
ら
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が
ら
の
あ
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び
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な
す
ま
ど
か 

 

先
日
、
毎
年
恒
例
と
な
っ
て
い
る
伝
統
遊
び
を
子
ど
も

た
ち
に
伝
え
る
行
事
が
あ
り
、
私
は
竹
馬
を
教
え
る
役
割

を
受
け
持
ち
ま
し
た
。 

 

行
事
の
前
日
に
ふ
と
思
い
ま
し
た
。
「
は
て
？
私
は
竹

馬
に
乗
れ
る
の
だ
ろ
う
か
？
」
と
。
教
え
る
側
が
乗
れ
な

い
の
で
は
話
に
な
ら
な
い
と
、
我
が
子
の
竹
馬
を
借
り
、

子
ど
も
の
こ
ろ
を
必
死
に
思
い
出
し
な
が
ら
乗
っ
て
み

る
と
、
見
事
に
ふ
ら
つ
き
乗
り
こ
な
せ
な
い
自
分
が
情
け

な
く
な
り
ま
し
た
。 

 

ネ
ッ
ト
で
竹
馬
乗
り
の
コ
ツ
を
調
べ
、
何
と
か
乗
れ
る

よ
う
に
な
り
、
当
日
は
、
そ
の
コ
ツ
を
自
分
で
発
明
し
た

か
の
よ
う
な
得
意
顔
で
子
ど
も
た
ち
に
教
え
る
私…

。 

 

竹
馬
に
挟
ん
だ
指
の
皮
が
む
け
た
り
、
転
倒
し
た
り
す

る
子
ど
も
も
い
ま
し
た
が
、
何
と
か
乗
り
こ
な
せ
る
よ
う

に
な
り
、
嬉
し
さ
い
っ
ぱ
い
に
飛
び
跳
ね
る
子
ど
も
た
ち

の
姿
が
印
象
的
で
し
た
。 

 
当
日
は
、
竹
馬
の
ほ
か
、
水
鉄
砲
、
竹
と
ん
ぼ
、
お
は

じ
き
な
ど
多
彩
な
遊
び
が
準
備
さ
れ
ま
し
た
。
「
自
ら
遊

び
を
考
え
、
楽
し
む
」
と
い
う
現
代
で
は
な
か
な
か
味
わ

え
な
い
貴
重
な
体
験
を
子
ど
も
と
一
緒
に
で
き
、
楽
し
い

一
日
と
な
り
ま
し
た
。 

 

熊本市の国民健康保険料は、政

令指定都市で最も負担の重い保

険料です。加入者は高い保険料が

払えず、熊本市の滞納率は 28.8％

と、全国平均（15％）の 2倍にな

っています。重い国保料が市民生

国保は、子どもが 1人生まれれ

ば保険料が４４７００円増える

仕組みになっています。なす議員

は、「せめて収入のない子どもに

かかる保険料は減免するべき」と

質しました。 

大西市長は「１８歳以下の保険

料減免は、国にも要望しており、

実現に向け今後も要望する」と答

弁。なす議員は、国待ちではなく、

市独自に減免に踏み切るべきと求

めました。 

活を圧迫しているとし、保険料

の引き下げを行うよう大西市長

に求めました。大西市長は「現

時点では、保険料の引き下げは

困難」と、引き下げに背を向け

る答弁でした。 

大西市政になり、国保料滞納

者への差し押さえが急増して

います。その多くは、預貯金と

生命保険です。 

なす議員は「年金の入った貯

金が全額差し押さえられたケ

ースもある。機械的な差し押さ

えは行うべきではない」と指摘。 

生活を窮迫させるような差し

押さえは法で禁じられているこ

とから、市の対応の改善を求め

ました。 

滞納が増える中、資格証明

書の発行が４００件を超え一

昨年の１０倍となっていま

す。資格証明書は、医療費の

窓口負担が１０割となり実質

無保険状態となります。 

なす議員は、滞納者の経済状況

や健康状態などを考慮せず、機械

的に発行したため、病院にかかれ

なくなった事例を示し、改善を要

望。滞納者にはペナルティーでは

なく丁寧な納付相談を行うよう

求めました。 



 

 

なす議員は、「市役所の建替え

については、専門家の意見も分

かれていること、『建替えが必要

なのか』・『必要でないのか』現

在検討中であることを市民にき

ちんと伝えるべきと指摘。また

「市役所建替えの是非は、市民

合意ですすめるべき」と質しま

した。  

大西市長は、「現行の耐震

基準を満たしておらず、万

全の対応を取らなければな

らない」とあくまで庁舎を

建替える立場で答弁をしま

した。 

① 震度６強の２回の地震でもから耐震性に問題ない。 

② 直径２ｍの場所打ちコンクリート杭が多数打設されていること

から、構造物への地震力が低減されている。この影響を考慮し

た耐震性能を検討すれば耐震性は満たしている。 

③ 市庁舎の周囲に厚さ６０センチ、深さ１９メートルに地下土留璧

が設置されており、壁の剛性が極めて固く、ほとんど変形しな

いことから、杭の中間層で損傷を受ける可能性はなくなる。 

建替えありきの市長の答弁に対

し、なす議員は「建替え必要なし

とした斉藤幸雄氏の指摘について

十分な検証をする必要がある。現

在の市役所の地震に耐えうる強度

について客観的な検証を行ってい

くこと、情報を市民にもわかりや

すく提供し住民合意で進めること

が大切」と指摘しました。議会での議

論を踏まえず、一方的に建て会を押し

付けようとする市長の姿勢は間違い

です。 

また防災拠点のあり方として、本庁

に一極集中でいいのか、分散させて対

応できないか、議論が必要と指摘しま

した。 

動植物園のトイレの洋式

化を一般質問で求め、経済

観光局長からは、「来年度か

ら改修工事を行い、できる

だけ早期に終了したい」と

の答弁がありました。 

今議会には、各種スポーツ施

設、動植物園、加えて住民票・

戸籍等や課税証明の発行手数

料など、様々な分野の使用料・

利用料を一斉に引き上げる条

例案が提案されています。 

市は下図のように、各施設の

特性に合わせ、受益者負担の割

合を 4区分に分け、使用料など

値上げの根拠としていま

す。 

一般質問では、動植物園

やスポーツ施設など市民の

利用促進に取り組むべき市

が、より多くの利用料を市

民に負担させることは間違

いであること。また、消費

税増税により、暮らしに多

大な負担が

生 じ る 時

に、痛みを

かぶせるよ

うな使用料

値上げはや

めるよう求

めました。 
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